

PRIMERA EDICIÓN

FACULTAD DE EDUCACIÓN

ABRIL 2023 | NO. 1

INDUCCIONES + NOTICIAS + PERFILES + EVENTOS

Revista de la Ciudad Mitrada

INSTITUCIONAL

La calidad de sus egresados es uno de sus más grandes logros, gracias al apoyo y trabajo de los docentes adscritos en estos 62 años.

La Facultad de Ciencias de la Educación ha estado vinculada en la historia y desarrollo de la Universidad, su tarea de formar maestros ha sido un referente sólido en la presencia institucional, tanto en el ámbito regional como nacional y binacional.

UNIVERSIDAD DE PAMPLONA NORTE DE SANTANDER COLOMBIA

¿Sabes qué egresados de la Facultad se han destacado? Entérate de esta y toda la información relevante de este primer corte del 2023-1



Conoce más de esta dependencia,
aquí →



ACERCA DE LA FACULTAD DE EDUCACIÓN



En su iniciación con actividades educativas se caracterizó por la especial atención a la formación de licenciados teniendo en cuenta las necesidades socioculturales del momento; es así como se ofertó a comienzos de 1960 la Licenciatura en Psicopedagogía y la Licenciatura en Lenguas Extranjeras.

Además, la Universidad de Pamplona durante los años sesenta y setenta, creció en la línea de formación de licenciados, en la mayoría de las áreas que debían ser atendidas en el sistema educativo: Matemáticas, Química, Biología, Ciencias Sociales, Pedagogía, Administración Educativa, Idiomas Extranjeros, Español – Literatura y Educación Física.

Y actualmente la Facultad de Ciencias de la Educación sigue ofertando los programas de Licenciaturas en: Humanidades y Lengua Castellana, Educación Física, Recreación y Deportes, Educación Infantil y Lenguas Extranjeras.

No obstante, está en el proceso de adquirir el registro calificado de la Licenciatura en Ciencias Sociales y Desarrollo Local.





¡Bienvenidos estudiantes de primer semestre!

Del 28 de febrero al 2 de marzo se llevaron a cabo las inducciones de los nuevos jóvenes que se suman a nuestra facultad de educación, estudiantes con sueños y metas que escogieron la Universidad de Pamplona como su casa de estudios por los próximos 5 años.

La Facultad de Ciencias de la Educación los recibe con los brazos abiertos para apoyarlos en esta nueva etapa de sus vidas, con una planta docente altamente calificada y amplios espacios académicos donde llevar a cabo cada una de sus clases, para que puedan cumplir su sueño de ser licenciados.

Para el Primer día de las inducciones, los estudiantes de primer semestre de la sede Pamplona estuvieron participando de charlas como lo son; SOY SELLO UNIPAMPLONA, donde el señor rector, el Dr. Ivaldo Torres Chávez, dio la bienvenida a todo el estudiantado; El encuentro con representantes estudiantiles, con los diferentes representantes de la universidad; Adaptación a la vida universitaria, por Bienestar Universitario; Vida académica y reglamento de la Universidad de Pamplona, por el Director de la Oficina

Admisiones, Registro y Control Académico y Conociendo el portal de la Universidad de Pamplona y plataforma virtual Unipamplona: Una herramienta, por Soporte Tecnológico y UETIC

Durante el segundo día participaron de: Cultura, convivencia y conocimiento, por parte del director de la Oficina de Control Interno Disciplinario, la Policía Nacional y el Ejército Nacional; Acreditación Institucional, desde Vicerrectoría Académica y la Oficina de Autoevaluación y Acreditación Institucional y Procesos de Movilidades, a cargo de Interacción Social.

Así inició el año con más de 2000 nuevos estudiantes.

**Inducciones
Universidad de
Pamplona 2023.**

Por: Slendy Florez

Para el último día de inducciones, los estudiantes de 7:00 am a 12:00 pm, participaron de la inducción por programas académicos donde recibieron la presentación de cada uno de los pregrados de la Facultad de Ciencias de la Educación: generalidades, metodología, malla curricular, calendario académico, procesos de autoevaluación y acreditación del programa; así como recibieron la charla de Servicios y recursos bibliográficos, por parte del director de la Biblioteca José Rafael Faria Bermúdez.

Este semestre 2023-1, como los demás, los estudiantes llegan con nervios, pero llenos de esperanzas por cumplir ese sueño de ser profesionales de la educación. Durante los días de inducciones que se realizaron del 28 de febrero al 2 de marzo, en la sede Pamplona y del 1 al 2 marzo en la ampliación Villa del Rosario, los docentes les recomendaron amar y disfrutar cada paso del proceso con el fin de convertirse en profesores apasionados por la enseñanza y con gran vocación, dispuestos a formar a nuevos líderes.



INDUCCIÓN LICENCIATURA EN EDUCACIÓN INFANTIL. FOTOGRAFÍA TOMADA POR SLENDY FLOREZ



INDUCCIÓN LICENCIATURA EN LENGUAS EXTRANJERAS INGLÉS - FRANCÉS. FOTOGRAFÍA TOMADA POR SLENDY FLOREZ



INDUCCIÓN LICENCIATURA EN EDUCACIÓN FÍSICA, RECREACIÓN Y DEPORTES. FOTOGRAFÍA TOMADA POR WAJIB PALIS GONZÁLEZ



DIRECTIVOS DE LA FACULTAD DE EDUCACIÓN



INDUCCIÓN LICENCIATURA EN HUMANIDADES Y LENGUA CASTELLANA. FOTOGRAFÍA TOMADA POR WAJIB PALIS GONZÁLEZ

Por: Slendy Florez



INDUCCIONES. FOTOGRAFÍAS TOMADAS POR: JEISSY BENITEZ Y WAJIB PALIS GONZÁLEZ



FOTO TOMADA POR: SLENDY FLOREZ

SEMANA DE IMPORTANTES ENCUENTROS

Reunión del Consejo de Facultad

El 23 de Marzo en horas de la mañana se reunieron en la sala de profesores de la Facultad de Ciencias de la Educación todos los directores de departamento, directores de programa de Pregrado y Posgrado, en compañía del director de recursos bibliográficos, el docente Sergio Alexander Hoyos quien les dio la capacitación de base de datos y recursos bibliográficos para los programas de la dependencia.



FOTO TOMADA POR: SLENDY FLOREZ



La decana de la Facultad de Ciencias de la Educación de la Universidad de Pamplona Surgey Bolivia Caicedo Villamizar participó en el "Encuentro para Transformar la Calidad de la Educación Superior en Colombia- 2023" de la Asamblea Ordinaria de Afiliados ACESAD (Asociación Colombiana de Instituciones de Educación Superior con Programas a Distancia) llevada a cabo en Bogotá, en instalaciones de la Universidad Nacional a Distancia (UNAD).

Por: Jeissy Benitez



FOTO TOMADA POR: JEISSY BENITEZ

ACTIVIDADES PEDAGÓGICAS Y DE INTEGRACIÓN POR SEMESTRES DE LOS PROGRAMAS DE LA FACULTAD

Así se vivió la integración de la Facultad de Ciencias de la Educación organizada por el consejo de Facultad, directores de departamento, directores de programa y docentes. Con alegría y diversión los estudiantes de segundo y tercer semestre de los programas Humanidades y Lengua Castellana, Educación Física, Recreación y Deportes, Educación Infantil y Lenguas Extranjeras disfrutaron y participaron de las distintas actividades que fueron programadas para el evento que se llevó a cabo el 29 de marzo de 8:00 am a 10:00 am.

Estos espacios recreativos y de esparcimiento se seguirán gestionando de manera intercalada para los estudiantes de los otros semestres (cuarto y quinto, sexto y séptimo, octavo y noveno), con el fin de integrar a los miembros de la Facultad.

Y gracias a los directores de cada programa y al estamento estudiantil se repartieron algunos premios y bonos durante el evento.



FOTO TOMADA POR: JEISSY BENITEZ

Por: Jeissy Benitez



INTEGRACIÓN FACULTAD. FOTOGRAFÍAS TOMADAS POR: JEISSY BENITEZ

EGRESADOS DESTACADOS

El vicedecano Mario Isidro y el director del Programa de Educación Física, Recreación y Deportes Iván Ortiz, dieron la bienvenida en las instalaciones de la Facultad de Educación a los deportistas Jossimar Calvo, miembro de la Selección Colombiana de Gimnasia, Yajaira Rubio, Campeona Nacional de Atletismo y a Oscar Muñoz, medallista olímpico de taekwondo, egresados de la Universidad de Pamplona que seguirán sus estudios en la maestría Ciencias de la Actividad Física y del Deporte cohorte XXV que oferta nuestra institución.



MEDALLISTA OLÍMPICO ÓSCAR MUÑOZ. FOTOGRAFÍA PUBLICADA POR: EL UNIVERSAL

Oscar Luis Muñoz Oviedo nació en Ariguaní, municipio del departamento del Magdalena. Participó en dos ediciones de los Juegos Olímpicos 2012 y 2016, en Londres 2012 en la categoría de 58 Kg, obtuvo una medalla de bronce que además es la única que tiene Colombia en este deporte.

Ganó tres medallas en el Campeonato Panamericano de Taekwondo entre los años 2010 y 2016.



OLÍMPICO GANADOR DEL 'DESAFÍO SÚPER HUMANOS' 2018. FOTOGRAFÍA PUBLICADA POR: EL PUBLIMETRO

Por otra parte, en el 2018 participó y ganó el reality del canal Caracol 'El Desafío', debido a ello según él adquirió mucho más reconocimiento en el país, sin embargo fue su medalla olímpica la que le abrió las puertas para poder participar en dicho programa.



JOSSIMAR CALVO, EL ABANDERADO COLOMBIANO, VA POR MÁS A RÍO 2016. FOTOGRAFÍA PUBLICADA POR: VANGUARDIA

Jossimar Calvo Moreno nació el 22 de Julio de 1994, en Cúcuta, ciudad capital del departamento de Norte de Santander. Su talento empezó a brillar desde muy pequeño y la primera persona en verlo fue su madre, mujer cabeza de hogar que al verlo imitar a Jean-

Claude Van Damme en una película que pasaban por la televisión. Sin embargo, su pasión era el fútbol, pero una docente es la que logra convencer a su madre de inscribirlo en una escuela de gimnasia a la edad de 5 años.

Jossimar Calvo, ha conseguido medallas de oro en distintos torneos internacionales, entre los que se destacan: Los juegos Panamericanos de 2011, celebrados en Guadalajara México, donde ganó una medalla de oro y una de plata a la edad de 17 años. Mundial de Gimnasia de Bélgica, en Eslovenia. Challenger Cup de Croacia en 2013. Juegos Centroamericanos y del Caribe en 2014. Suramericanos de 2014. Copa Mundo de gimnasia realizada en Incheon, Corea del Sur en 2014. Juegos Panamericanos en 2015, llevados a cabo en Toronto, Canadá, donde se convirtió en el primer colombiano en ganar tres medallas de oro en una misma edición, sin olvidar la medalla de plata y bronce de esta, siendo el más laureado en dichos eventos deportivos de gran relevancia para su carrera.



DIRECTIVOS DE LA FACULTAD DE EDUCACIÓN CON JOSSIMAR. FOTO TOMADA POR: SLENDY FLOREZ

Por: Jeissy Benítez



BIENVENIDA EN LAS INSTALACIONES DE LA FACULTAD DE EDUCACIÓN A LOS DEPORTISTAS QUE SEGUIRÁN SUS ESTUDIOS EN LA MAESTRÍA CIENCIAS DE LA ACTIVIDAD FÍSICA Y DEL DEPORTE COHORTE XXV. FOTO TOMADA POR: SLENDY FLOREZ



Mario Delgado, comprometido con la facultad

Mario Alexi Isidro Delgado es el actual vicedecano de la Facultad de Ciencias de la Educación, hombre comprometido con su trabajo y docente con gran vocación, es amante del baloncesto, introvertido, un hombre serio y exigente, pero siempre dispuesto a dar lo mejor para la facultad.

Es Licenciado en Educación Física, Recreación y Deportes, Especialista en Entrenamiento Deportivo, Magíster en Tecnología Educativa, ha sido docente catedrático, docente entrenador de las selecciones de baloncesto masculino y femenino de la Universidad de Pamplona, docente tiempo completo ocasional, director del programa de Licenciatura en Educación Física en su modalidad distancia y director del departamento de Educación Física, Recreación y Deportes, actualmente desempeña labores como vicedecano de la Facultad de Ciencias de la Educación.

Surgey Bolivia Caicedo, década de la Facultad de Ciencias de la Educación, lo describe como una persona respetuosa, proactiva y su mano derecha, destaca su gran compromiso con todos los procesos académicos y administrativos. Es un docente que siempre está pendiente de que todas las actividades se lleven de la mejor manera,

mantiene comunicaciones constantes con los diferentes directores de programas, es un profesional con gran creatividad que siempre está buscando y proponiendo ideas nuevas en pro de la facultad, con grandes méritos profesionales que le han permitido llegar donde está en su carrera dentro de la Universidad de Pamplona.

Por otro lado, la docente Nohemí Peña Sierra, directora de la Licenciatura en Educación Infantil, afirma que, gracias al compromiso con su facultad, Mario Alexi Delgado, como vicedecano, ha sido de gran ayuda para todos los procesos internos de todos los programas y para las solicitudes tanto de facultad como aquellas que se requieren institucionalmente. Para ella, es una persona honesta, correcta y entregada para cumplir todos los objetivos que la Facultad de Ciencias de la Educación se ha Trazado. a Trazado. Asistir alguna de sus clases se convierte en toda una experiencia enriquecedora para los profesionales de la educación física en formación, así como un espacio divertido y seguro. Entre sabiduría, una que otra broma y risas, corren los minutos donde sus estudiantes admirán la vocación con la que trabaja y la toman de inspiración para sus futuros.

Siempre está de un lado para el otro, de reunión en reunión, visitando los diferentes programas y organizando las distintas actividades que se llevan a cabo por la facultad, con su mente siempre concentrada en buscar lo mejor para la dependencia. Su entrega en las actividades académicas y administrativas que realiza, destacan la calidad de profesional que es, demostrando así la Alta Calidad de la planta docente de la Universidad de Pamplona. Es hombre con un carisma peculiar, algo duro para muchos, pero que una vez rompe esa coraza dura, deslumbra un ser lleno de felicidad, carácter, solidaridad, inteligencia y sobre todo rectitud, trabajar del lado del docente Mario Alexi Isidro Delgado, es sin duda un reto profesional, así como una de las experiencias más enriquecedoras, lleno de enseñanzas, talento para la educación, compromiso, responsabilidad y vocación, cualidades que lo convierten, en un ejemplo a seguir.

Fotografía y texto por:
Slendy Florez

DÍA MUNDIAL DE LA ACTIVIDAD FÍSICA

Bajo la dirección de la oficina de Bienestar Universitario y con apoyo del programa de Licenciatura en Educación Física, Recreación y Deportes, se dio inicio el día 12 de abril del 2023 tanto en la sede principal en Pamplona como en la ampliación Villa del Rosario a la celebración del Día Mundial de la Actividad Física en los coliseos Virgen del Rosario y el Multipropósito de la Universidad de Pamplona, con el objetivo de promover buenas prácticas en la actividad física, salud y bienestar en las personas.

En el transcurso de la jornada se llevaron a cabo actividades como bailoterapia, torneos de fútbol de salón, tenis de mesa, voleibol y ajedrez, esto con el fin de incentivar a los estudiantes a cuidar de su salud física.

Esta iniciativa culminó con gran satisfacción por parte de la comunidad universitaria, ya que para esta celebración se vincularon estudiantes, docentes y administrativos. Asimismo, la oficina de Gestión de Talento Humano, desde el área de seguridad y salud del trabajo realizó una clase de yoga para promover el autocuidado y los estilos de vida saludables.



FOTO TOMADA POR: JEISSY BENITEZ

Por: Jeissy Benitez



DÍA MUNDIAL DE LA ACTIVIDAD FÍSICA



SINTONÍZANOS

“FORMANDO Y EDUCANDO EN NUESTRA FACULTAD”

Para este semestre 2023-1 la temporada de la Ronda del Saber estará enfocada en el rol docente dentro de las diferentes áreas de la educación de la Facultad de Ciencias de la Educación. Un espacio de dialogo para el encuentro de docentes y estudiantes.

‘La Ronda del Saber’ es el espacio radial de la Facultad de Educación, dentro de Radio Universidad de Pamplona, que surgió como iniciativa desde el programa de Licenciatura en Educación Infantil, bajo la dirección del docente Edgar González Bautista, quien para esta temporada será acompañado por Slendy Marcela Florez, pasante de comunicación en la facultad por el semestre 2023-1.

La temporada ‘Formando y Educando en Nuestra Facultad’, busca que los futuros profesionales de la educación en formación, docentes, amantes de la enseñanza, padres de familia y oyentes de Radio

NUEVA TEMPORADA 2023-1 DE LA RONDA DEL SABER.

Universidad de Pamplona, conozcan ese papel que cumplen los maestros en la vida de los niños y adolescentes.

Durante este semestre los oyentes podrán oír temas como el rol docente en la infancia, desde la práctica deportiva, la enseñanza de un nuevo idioma, la alfabetización, etc. Así como el rol docente en los adolescentes desde el liderazgo, la exteriorización de emisiones a través de la poesía, los extranjerismos, etc.

Los invitamos a sintonizar todas las emisiones del programa radial ‘La Ronda del Saber’ los miércoles de 3:00 pm a 3:30 pm, por Radio Universidad de Pamplona 94.9, la radio joven y cultural.

Foto y texto por: Slendy Florez

FACULTAD DE EDUCACIÓN

Mensaje Inspirador

Así como la neblina esconde las maravillas de la ciudad mitrada, así debes hacerlo con las inseguridades que no permiten que la grandeza salga. La Facultad de Ciencias de la Educación acoge a cada uno de los estudiantes que vienen de diferentes partes del país para que desde la calidad de su planta docente y los diferentes espacios para realizar las prácticas deportivas, los futuros profesionales, moldeen y exploren su grandeza, para que, al culminar su proceso educativo, salgan a su vida laboral y demuestren que están formados para lograr grandes cosas, desde la pasión y vocación por la enseñanza.

Escrito por *Slendy Florez*



Facultad Ciencias de la Educación
Unipamplona



FacultadCienciasdelaEducaciónUP



Facultadeducacionup



Feducacion@unipamplona.edu.co



Formando **líderes** para la
construcción de un nuevo
país en paz

